



► El Presidente Gabriel Boric, durante su encuentro con el mandatario ucraniano, Volodymyr Zelenski.

Boric compara ataques de Rusia con los de Israel y califica a Netanyahu de “criminal de guerra”

El Presidente hizo la declaración durante la cumbre por la paz que se lleva a cabo en Suiza y donde participa junto a varios líderes mundiales.

Martín Browne, Lucerna, Suiza

Antes de que comenzara la cumbre por la Paz en Ucrania, en Bürgenstock, Suiza, el Presidente Gabriel Boric se reunió en una bilateral con su par de Ucrania, Volodymyr Zelenski, quien catalogó el encuentro, en el que participan importantes líderes mundiales, como un “evento histórico”.

Luego, tras el saludo protocolar, llegó el momento de las intervenciones. Y ahí Boric marcó una diferencia con respecto a los otros discursos: además de la condena a Rusia -posición que ha mantenido desde el inicio de la invasión-, también se refirió al conflicto entre Israel y Palestina.

“Chile ha condenado reiteradamente la guerra de Rusia contra Ucrania, advocamos por el respeto a los derechos humanos y la soberanía de Ucrania. Creemos firmemente que este conflicto representa una grave violación al derecho internacional y los derechos humanos, estos mismos principios están siendo transgredidos por el gobierno israel-

lí en Gaza. No hay espacio para ambigüedades o indiferencia”, dijo el Mandatario en inglés. Además, agregó que el hambre no puede ser utilizada como arma en ninguna parte del mundo.

La relevancia que le dio Boric al tema fue tal, que decidió cerrar insistiendo en el asunto. “Nosotros, como un país pequeño en el sur del mundo, con 20 millones de habitantes, somos conscientes que solo el respeto del derecho internacional y los derechos humanos pueden garantizar la paz, lo mismo aplica al conflicto en Gaza. Nosotros no aceptamos elegir entre la barbarie de Hamas o la masacre que lleva a cabo el gobierno liderado por el criminal de guerra, Benjamin Netanyahu. Nosotros elegimos la humanidad y los avances civilizatorios que hemos logrado como naciones. Hoy día es Ucrania y Palestina, mañana puede ser cualquiera de nosotros”, finalizó.

Esa parte del discurso llamó la atención entre la prensa internacional, porque marcó una diferencia notoria con el resto de las intervenciones. Y, además, porque en la mesa hay quienes sostienen otro punto de vista en el conflicto en Medio Oriente, como el presidente de Argentina, Javier Milei, que ha apoyado públicamente a Israel.

De todas formas, las palabras del Mandatario fueron bien recibidas y generaron aplausos y risas entre los presentes. Sobre todo cuando se re-

firió al presidente de Rusia, Vladimir Putin.

“¿Por qué un país tan lejano a esta guerra, como Chile, está participando en esta cumbre? No es porque no nos guste Putin, quien personalmente no me gusta (ahí se escucharon las risas), o porque tengamos simpatía por el señor Zelenski. No es porque apoyemos la ampliación de la OTAN, o porque seamos parte de un puzzle de una coalición geopolítica”, aseguró el Jefe de Estado, quien insistió luego que sólo “el respeto a la ley internacional y a los derechos humanos puede garantizar la paz”.

En el encuentro, Boric sostuvo, además, una reunión bilateral con el primer ministro de Irlanda, Simon Harris, en la que también aprovechó de reflexionar sobre los ataques en Gaza.

“La defensa de los derechos humanos es un valor que ambos compartimos y en nuestra historia reciente hemos conocido de la solidaridad de Irlanda. Hoy, con ese mismo espíritu, bogamos por el respeto al derecho internacional y nuestro apoyo a la solución de dos Estados ante la guerra en Gaza”, escribió el Mandatario en su cuenta de X.

Este domingo la cumbre cerrará y el Mandatario tiene contemplada una reunión con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau. Luego viajará a París, donde almorzará el lunes con el presidente de Francia, Emmanuel Macron. ●